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Pista escorregadia pode 
ter sido a causa de 

capotamentos na MGC 418

Na quinta-feira (15/12), ocorreram alguns capotamentos de veículos na MGC 418, e 
nas versões apresentadas pelos motoristas a pista escorregadia teria sido a causa das derra-
pagens, capotamentos e saídas de pista, e tudo indica que as chuvas continuarão nos pró-
ximos dias, então a velocidade reduzida torna-se fundamental para evitar acidentes de 
trânsito. O tenente Reinaldo Martins pede atenção especial em relação aos limpadores de 
para-brisas, condições dos pneus e dos faróis/lanternas. Nesse momento o planejamento 
e a prudência são essenciais nos deslocamentos, respeitando a condição da via. Página 2

Duas pessoas morrem 
em grave acidente na BR 

116, em Jampruca
O Corpo de Bombei-

ros foi acionado, na noi-
te de quarta-feira (14/12), 
e uma equipe compareceu 
na rodovia BR 116, no km 
360, em Jampruca, onde 
ocorreu um acidente en-
volvendo um caminhão 
com carga não perigosa e 
diversa, e uma motocicleta. 
As duas vítimas que ocu-
pavam a motocicleta já es-
tavam em óbito. Página 6

Entrega de 275 novas 
viaturas para a Polícia Militar

O Governo de Minas 
convida para o evento de 
entrega de 275 novas viatu-
ras para a Polícia Militar de 
Minas Gerais. O governador 
Romeu Zema estará presen-
te ao evento. Foram investi-
dos mais de R$ 36 milhões 
para reforçar a frota da 
PMMG. Serão contempla-
dos municípios de todas as 
regiões do estado. Página 3

Diplomação dos eleitos 
em Minas Gerais será nesta 

segunda-feira (19)

A solenidade de diplomação dos eleitos em Minas Gerais acontecerá nesta segunda-feira 
(19/12), a partir das 17h, na Sala Minas Gerais, em Belo Horizonte. O evento será transmi-
tido ao vivo no canal do TRE-MG no YouTube e também pela TV Assembleia. A diploma-
ção marca o encerramento do processo eleitoral. É uma solenidade formal e protocolar, um 
rito que oficializa a escolha das pessoas eleitas por meio do voto. Ao receberem seus diplo-
mas, as eleitas e os eleitos estarão aptos a tomar posse e exercer seus mandatos. Página 2

Salas Mineiras do Empreendedor 
dos Vales do Mucuri e 

Jequitinhonha recebem Selo Sebrae 
de Referência em Atendimento

Duas cidades do Vale 
do Mucuri, Malacacheta e 
Serra dos Aimorés, foram 
destaque ao receberem o Se-
lo Ouro durante a entrega do 
Selo Sebrae de Referência 
em Atendimento. A premia-
ção ocorreu na quarta-feira 
(07/12), no Minascentro, em 
Belo Horizonte. Página 3

PM forma 560 alunos 
de seis escolas no 

Proerd em Almenara
Na terça-feira (13/12), 

560 alunos de seis escolas 
de Almenara, no Vale do Je-
quitinhonha, se formaram no 
Programa Educacional de Re-
sistência às Drogas e à Violên-
cia (Proerd). A solenidade foi 
realizada na sede da Primeira 
Igreja Presbiteriana. Página 5
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Opinião/Gerais
Pista escorregadia pode 

ter sido a causa de 
capotamentos na MGC 418

Diplomação dos eleitos 
em Minas Gerais será nesta 

segunda-feira (19)

A solenidade de diplo-
mação dos eleitos em Minas 
Gerais acontecerá nesta se-
gunda-feira (19/12), a par-
tir das 17h, na Sala Minas 
Gerais, em Belo Horizonte. 
O evento será transmitido 
ao vivo no canal do TRE-
-MG no YouTube e também 
pela TV Assembleia. A di-
plomação marca o encerra-
mento do processo eleitoral. 
É uma solenidade formal e 
protocolar, um rito que ofi-
cializa a escolha das pesso-
as eleitas por meio do voto. 
Ao receberem seus diplo-
mas, as eleitas e os eleitos 
estarão aptos a tomar pos-
se e exercer seus mandatos.

O TRE-MG é respon-
sável por diplomar as pes-
soas eleitas para ocupar os 
cargos de governador, vice-
-governador, senador e seus 
suplentes, deputado fede-
ral e deputado estadual. A 
entrega dos diplomas acon-
tece após o término do plei-
to, a apuração dos votos e o 
vencimento dos prazos de 
questionamento e de pro-
cessamento do resultado da 

Na quinta-feira (15/12), 
ocorreram alguns capo-
tamentos de veículos na 
MGC 418, e nas versões 
apresentadas pelos mo-
toristas a pista escorrega-
dia teria sido a causa das 
derrapagens, capotamen-
tos e saídas de pista, e tu-
do indica que as chuvas 
continuarão nos próxi-
mos dias, então a velo-
cidade reduzida torna-se 
fundamental para evi-
tar acidentes de trânsito.

O tenente Reinaldo 
Martins pede atenção espe-
cial em relação aos limpado-
res de para-brisas, condições 
dos pneus e dos faróis/lan-

ternas. “Nesse momento o 
planejamento e a prudên-
cia são essenciais nos des-
locamentos, respeitando a 
condição da via e a sinali-
zação, pois existem trechos 
limitados na velocidade 
de apenas 60 km/h”, disse.

Ele sugere evitar via-
gens que não sejam ur-
gentes, pois as chuvas tem 
causado buracos nas rodo-
vias, o que pode gerar aci-
dentes ou estourar pneus e 
deixar as famílias em dificul-
dades. Relembra que, mes-
mo trafegando respeitando 
as normas de trânsito, pode 
surgir um motorista impru-
dente, invadir a contramão e 

causar uma tragédia.
Segundo o tenente, a 

Polícia Militar Rodoviária 
e o DER estão trabalhan-
do intensamente para man-
ter as rodovias seguras, mas 
as famílias precisam enten-
der que as chuvas podem 
causar quedas de árvores e 
barreiras, formar buracos, 
reduzir a visibilidade e dei-
xar a pavimentação escor-
regadia. Esses incidentes 
potencializam os aciden-
tes de trânsito. Polícia Mi-
litar Rodoviária: “Os Anjos 
da Guarda dos Caminhos 
de Minas”. (Tenente Rei-
naldo Martins, comandante 
1º Pelotão/15ª Cia PMRv).

votação. Para receber o di-
ploma, os candidatos eleitos 
precisam estar com o registro 
de candidatura deferido e as 
contas de campanha julgadas.

Dinâmica da sole-
nidade - O presidente do 
TRE-MG, desembargador 
Maurício Soares, conduzi-
rá a solenidade. Autoridades 
do Judiciário e do Legislati-
vo, além do governador re-
eleito, Romeu Zema, farão 
parte da mesa oficial da ses-
são solene. Os diplomas se-
rão entregues nesta ordem: 
governador e vice, senador 
e seus dois suplentes, depu-
tadas e deputados federais, 
deputadas e deputados esta-
duais. As deputadas e deputa-
dos serão chamados ao palco 
por ordem alfabética, consi-
derando o nome que constou 

na urna. Haverá pronuncia-
mentos apenas do presidente 
do TRE-MG e do governa-
dor reeleito. Cerca de 1.200 
pessoas foram convidadas 
a assistir à solenidade de 
diplomação. A cerimônia 
seguirá as recomendações 
sanitárias da Prefeitura de 
Belo Horizonte que esti-
verem vigentes na data do 
evento, para garantir a se-
gurança dos participantes.

Acesso de jornalistas 
- A entrada de jornalistas na 
Sala Minas Gerais será li-
mitada aos profissionais de 
veículos de imprensa creden-
ciados previamente, confor-
me cadastro que ficou aberto 
de 23 a 30 de novembro. Não 
haverá credenciamento de 
imprensa no local. (Infor-
mações/Imagem: TRE-MG).

José Carlos Freire

Tempo de 
plantar

Professor da UFVJM,
Campus de Teófilo Otoni/MG.

Não era a primeira vez 
que via aquele carro com um 
monte de galões de água no 
maleiro. Mas naquela ma-
nhã o dono estava ali. Pega-
va um galão, regava duas ou 
três mudas de planta na bei-
ra da rua; depositava o ga-
lão vazio no carro, pegava 
outro cheio e recomeçava.

Segui meu costumeiro 
trajeto de caminhada. Quan-
do voltei, ele puxou conver-
sa. Suas oito décadas não 
lhe pesavam. Ao contrário, 
transbordava bom humor e 
energia. Me contou, satisfei-
to, que aquele era seu ofício 
há um bom tempo. Era tra-
balhoso, principalmente no 
período de sol e calor que 
deixa a terra ressecada. Ha-
via semanas que tinha de ir-
rigar mais de uma vez sua 
floresta em linha, volunta-
riamente plantada por ele 
ao longo dos quase mil me-
tros que margeava a rua.

Já havia notado as mu-
dinhas que cresciam len-
tamente, mas nunca com a 
devida atenção. Soube por 
ele, o Seu Joaquim, que ali 
havia de tudo: manga, cacau, 
caju, abacate e até lichia. 
Também as árvores de flo-
res como jasmim, flamboiã 
e outras. Agora que as chu-
vas chegaram, elas começa-
ram a se firmar e o desafio 
era cercar com varetas cada 
pé de árvore, já que as vacas 
que andam soltas pela região 
costumavam fazer estrago.

Eu voltei para casa en-
cantado com o trabalho 
do Seu Joaquim. Vivemos 
tempos de imenso desa-
fio climático, desmatamen-
to criminoso das florestas, 
envenenamento de rios, o 
diabo. Como certa vez ou-
vi de uma poetisa, a huma-
nidade parece ser mesmo 
um projeto que deu errado. 
Destrói sua casa e depois 
faz campanhas e reuni-
ões de governos para evi-
tar a extinção da espécie.

Por sinal, há pouco mais 
de um mês tivemos mais 
uma das muitas conferên-
cias mundiais sobre meio 
ambiente. Já nos acostuma-
mos com nomes de cidades 
que sediam tais eventos. Rio, 
Kyoto, Copenhage. Essas 
reuniões são cruciais, mas 
nos deixam com uma sen-
sação estranha ao final. Pri-

meiro, pela sua ambição: os 
acordos ou cartas de inten-
ção ali firmados parecem 
ser escritos por um rotei-
rista de filme hollywoodia-
no, com a previsão de um 
final redentor e feliz. Co-
mo exemplo, basta citar um 
dos mais importantes docu-
mentos dos últimos anos, o 
famoso Acordo de Paris de 
2015. Objetivos nada mo-
destos saíram dali: refor-
mar a economia do mundo, 
combater as mudanças cli-
máticas e evitar as catás-
trofes que elas produzem. 
Fácil, fácil. Só que não.

O segundo motivo de 
estranhamento com tais 
eventos é exatamente es-
se: as decisões não se cum-
prem, as metas não são 
alcançadas. A cada nova 
conferência, recalculam-se 
os danos e empurra-se pa-
ra frente o fim do mundo. 
Mas a natureza não segue o 
organograma feito por exe-
cutivos engravatados, mais 
preocupados com seus ga-
nhos econômicos e políti-
cos do que com o planeta. 
Esse descompasso é eviden-
te: governos e corporações 
atuam como se houvesse 
um amanhã garantido; mas 
a natureza diz que não, pe-
lo menos não para a huma-
nidade, essa espécie hostil.

O caminho, por certo, 
não é abandonar os trata-
dos, os acordos, as confe-
rências. Sem eles seria ainda 
pior. O drama é que as pes-
soas, grupos e organizações 
que realmente sabem do 
nosso risco e querem mu-
dar a rota não são aquelas 
que decidem. São até ouvi-
das, participam, fazem ba-
rulho, protestam. É o que 
dá pra se fazer. Mas ao final 
do encontro, quem assina os 
documentos são as excelên-
cias que mal se lembrarão 
do que foi discutido, tão lo-
go o avião aterrisse em seu 
país natal. Nesse momento, 
voltarão as preocupações 

de mercado, as demandas 
eleitorais anteriores e futu-
ras, a centralidade do poder.

Quem deveria discutir e 
assinar os tratados climáticos 
internacionais era o Seu Jo-
aquim, ou melhor, milhares 
de Seus Joaquins espalhados 
pelo mundo que quando tra-
tam da natureza o fazem de 
verdade, com reverência e 
cuidado, como quem real-
mente se entende parte de 
um organismo vivo que é a 
Terra, no qual é preciso plan-
tar para que se brote, irrigar 
para que se cresça e prote-
ger para que não se destrua.

Gosto de ver os discur-
sos inflamados de líderes 
nessas conferências interna-
cionais. Dão um breve alen-
to. Mas nem se comparam 
com aquela imagem sim-
ples de um idoso que, sem 
nenhum ganho ou finan-
ciamento, planta suas mu-
dinhas que vão demorar a 
crescer. Reaproveitar ga-
lões de produtos de limpeza 
para servir como reserva-
tório de água. Irrigue pa-
cientemente cada uma das 
frágeis plantinhas. Cerca-as 
como quem educa crianças 
contra os perigos da vida.

Por que ele faz isso? É 
que ele não planta apenas 
mudas de árvore. Ele semeia 
vida. Talvez ele nem as ve-
ja todas grandes e frondosas. 
Sob as sombras daquelas ár-
vores pode ser que ele nem 
venha a caminhar, mas elas 
terão suas digitais silencio-
sas. As marcas de alguém que 
pensou além de si, além da sua 
própria geração. Espero que 
um dia as conferências inter-
nacionais tenham realmente 
como foco a vida do planeta 
e não os acordos geopolíticos 
e disputas comerciais. Toma-
ra. Por enquanto, o que me 
faz acreditar ainda na huma-
nidade são ações como a de 
Seu Joaquim, um plantador 
de futuro. (Contato: freire.
jose@hotmail.com / Ilustra-
ção: Vinícius Figueiredo).

Solenidade de diplomação dos eleitos em Minas Gerais acontecerá, a partir das 17h, 
na Sala Minas Gerais, em Belo Horizonte, e será transmitida ao vivo no YouTube
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Gerais
Salas Mineiras do 

Empreendedor dos Vales 
do Mucuri e Jequitinhonha 

recebem Selo Sebrae de 
Referência em Atendimento

Duas cidades do Vale 
do Mucuri, Malacacheta e 
Serra dos Aimorés, foram 
destaque ao receberem o 
Selo Ouro durante a entre-
ga do Selo Sebrae de Refe-
rência em Atendimento. A 
premiação ocorreu na quar-
ta-feira (07/12), no Minas-
centro, em Belo Horizonte, 
durante o 3º Encontro da 
Rede de Atendimento Aqui 
tem Sebrae. O Selo é um 
reconhecimento às Salas 
Mineiras do Empreende-
dor (SME) que prestam 
com excelência, serviços 
de orientação e capacitação 
gerencial para abertura, me-
lhoria de produtos e proces-
sos e expansão comercial. 

Outras SMEs dos 
Vales do Jequitinhonha 
e Mucuri também foram 
contempladas com o Se-
lo. Na categoria Prata: Ara-
çuaí, Couto de Magalhães 
de Minas, Novo Cruzei-
ro, Teófilo Otoni, Ouro 
Verde de Minas, Crisó-
lita, Datas e Turmalina. 
Já o Selo Bronze foi en-
tregue para as SMES de: 
Catuji, Diamantina, Itai-
pé, Novo Oriente de Mi-
nas, Pavão e Setubinha. 

A agente de desenvol-
vimento que atua em Mala-
cacheta, Ana Maria Souza, 
explica que a dedicação e 
o entendimento do propó-
sito da equipe levaram ao 
Selo Ouro. “Pensando em 
2023, temos a previsão de 
colocar em prática alguns 
projetos da Sala, como a 
ampliação da estrutura e 
dos serviços oferecidos 
aos nossos clientes, sempre 
pensando no desenvolvi-
mento econômico do muni-
cípio e da região”, reforça. 

Quem também refor-
ça o trabalho da equipe é a 
agente do município de Ser-
ra dos Aimorés, Carla Bre-
mer. “O Selo Ouro é motivo 
de muito orgulho. Entende-
mos a importância da Sa-
la e demos o nosso melhor. 
Compromisso, eficiência 
e atendimento de excelên-
cia para melhorar a vida da 
comunidade por meio do 
trabalho de empresários e 
parceiros que fomentam a 
economia do nosso terri-
tório”, completou. A pri-
meira edição do prêmio 
Selo Sebrae de Referência 
em Atendimento recebeu 
a inscrição de 256 SME, 

cerca de 70% das salas em 
funcionamento no estado. 
Entre as inscritas, 237 fo-
ram habilitadas a concorrer. 

A premiação é a chan-
cela do Sebrae ao trabalho 
das instituições parceiras 
da Rede de Atendimento 
Aqui Tem Sebrae, que já 
reúne mais de 500 unida-
des em Minas Gerais, sen-
do cerca de 10% agências 
próprias do Sebrae. “Nesta 
primeira edição, o Selo cer-
tifica apenas as SME par-
ceiras da Rede, que atuam 
com qualidade no relacio-
namento com os clientes. 
As SME que receberam o 
Selo se distinguem como 
local de apoio e atendimen-
to efetivo para resolução de 
problemas e desenvolvi-
mento dos pequenos negó-
cios”, destaca o diretor de 
Operações do Sebrae Mi-
nas, Marden Magalhães. 

Critérios de seleção 
- O Selo Sebrae de Re-
ferência em Atendimen-
to é concedido às SME que 
se destacam na qualidade 
dos serviços prestados aos 
clientes. A avaliação é feita 
com base em sete critérios: 
Qualidade do Atendimen-
to (técnica do cliente ocul-
to), Gestão (planejamento 
de ações e capacitação da 
equipe), Ambiente de Negó-
cios (atuação da SME para 
promover negócios locais), 
Oferta de soluções (produ-
tos e serviços adequados às 
necessidades dos empreen-
dedores), Infraestrutura, Pre-
sença Digital e Capilaridade. 

Rede de Atendimen-
to Aqui tem Sebrae - Lan-
çada em 2020, a Rede de 
Atendimento Aqui Tem Se-
brae reúne instituições par-
ceiras que são capacitadas 

para oferecer, aos seus clien-
tes e associados, às soluções 
do Sebrae de capacitação e 
orientação empresarial. O 
objetivo é ampliar o aces-
so dos empreendedores do 
estado às informações e 
serviços oferecidos pela 
instituição para impulsio-
nar os pequenos negócios. 
Por meio da Rede, o Sebrae 
Minas aumentou em seis ve-
zes o número de unidades de 
atendimento no estado, sain-
do de 57 agências próprias, 
em 2019, para 346 pontos 
de atendimento em 2021 
e mais de 500 em 2022. 

SME premiadas em 
todo o Estado -  Selo Ou-
ro: Malacacheta, Serra dos 
Aimorés, Jaíba e Buenó-
polis. Selo Prata: Araçuaí, 
Belo Horizonte, Bonfinó-
polis de Minas, Buritizeiro, 
Campanha, Couto de Ma-
galhães de Minas, Crisóli-
ta, Datas, Ervália, Espinosa, 
Gameleiras, Guaraciama, 
Guaranésia, Itapagipe, Je-
ceaba, Monte Azul, Novo 
Cruzeiro, Ouro Verde de 
Minas, Pai Pedro, Piranga, 
Porteirinha, Senador Mo-
destino Gonçalves, Sete 
Lagoas, Teófilo Otoni, Tur-
malina, Uberaba, Verdelândia. 

Selo Bronze: Buritis, 
Cataguases, Catuti, Corin-
to, Diamantina, Divinópo-
lis, Itaipé, Janaúba, Joaquim 
Felício, Josenópolis, Mamo-
nas, Mariana, Novo Oriente 
de Minas, Pavão, São Ge-
raldo, São Gotardo, Serra 
do Salitre, Serranópolis de 
Minas, Setubinha, Taiobei-
ras, Ubaí e Urucuia. (As-
sessoria de Imprensa Sebrae 
Minas/ Prefácio Comu-
nicação/ Catherina Dias/ 
(33) 9 9190-0011/ Regio-
nal Jequitinhonha e Mucuri.

Entrega de 275 novas 
viaturas para a Polícia Militar

Pesquisa CNM: Municípios 
brasileiros pagam 13º dos 

servidores em dia e dinheiro 
deve aquecer economia local

O Governo de Minas 
convida para o evento de 
entrega de 275 novas via-
turas para a Polícia Militar 
de Minas Gerais. O gover-
nador Romeu Zema estará 
presente ao evento. Foram 

investidos mais de R$ 36 
milhões para reforçar a fro-
ta da PMMG. Serão con-
templados municípios de 
todas as regiões do estado. 

Serviço: Entrega de 275 
novas viaturas para a Polícia 

Militar. Data: 19/12/2022 
(segunda-feira). Horário: 
9h. Local: Vão livre do Pa-
lácio Tiradentes, na Cida-
de Administrativa de Minas 
Gerais. (SEC. Geral Supe-
rintendência de Imprensa)

O impacto financeiro 
do décimo terceiro salário 
dos mais de 6 milhões de 
servidores municipais po-
de ultrapassar os R$ 18 mi-
lhões ao final de 2022 e a 
expectativa é que o mon-
tante aqueça as econo-
mias locais das cidades. 
Cerca de 87% das prefei-
turas brasileiras afirmam 
que estão com as contas 
em dia e vão fechar o ano 
sem dívidas. Os números 
foram contabilizados em 
um estudo sobre o tema, 
realizado pela Confede-
ração Nacional de Mu-
nicípios (CNM) entre os 
dias 24 de outubro e 1º 
de dezembro deste ano. 
O material divide todos 
os recortes por Estado.

O levantamento apon-
ta que 91,1% dos Municí-
pios contam com recursos 
do adicional de 1% do 
Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM) para o 
pagamento do décimo ter-
ceiro dos servidores. “Es-
se cenário recente de um 

bom momento nas finan-
ças municipais está atre-
lado a esta conquista da 
CNM e do movimento mu-
nicipalista do adicional de 
1% do FPM em dezem-
bro. Sabendo da dificul-
dade que as prefeituras 
enfrentam neste período, 
acumulando férias do ma-
gistério, décimo terceiro e 
o salário dezembro, foi que 
conquistamos esta políti-
ca estruturante do adicio-
nal. Mas também é sempre 
importante pedir cautela 
ao gestor a respeito da ad-
ministração dos recursos”, 
comentou o presidente da 
CNM, Paulo Ziulkoski.

A Confederação ou-
viu 4.059 nesta pesquisa, 
compreendendo 72,9% do 
total de Municípios do pa-
ís e destaca que o cená-
rio atual, de arrecadação 
elevada, contribuiu para 
a expectativa dos gesto-
res municipais acerca do 
pagamento da folha sala-
rial do funcionalismo. A 
gratificação natalina pode 

ser paga em parcela única 
ou em duas parcelas. Do 
total de Municípios pes-
quisados, 1.756 (43,3%) 
declararam-se optantes pe-
lo pagamento em parce-
la única, com data-limite 
para pagamento em 20 de 
dezembro. Outros 56,5% 
afirmaram que efetuarão 
o pagamento em duas par-
celas: a primeira paga em 
30 de novembro e a se-
gunda até 20 de dezembro.

Apesar do bom mo-
mento, questionados so-
bre a emissão de restos a 
pagar (RAP) do orçamento 
municipal, 2.276 Municí-
pios (56,1%) deverão dei-
xar obrigações financeiras 
a serem pagas no próximo 
exercício. Já 1.583 prefei-
turas (39,0%) afirmaram 
que não deixarão RAPs 
para 2023. 671 prefeitu-
ras (16,5%) afirmaram que 
estão com pagamentos em 
atraso, enquanto a maioria 
(3.255 ou 80,2%) está em 
dia com os fornecedores. 
(Agência CNM Notícias).

Malacacheta e Serra dos Aimorés conquistaram o Selo Ouro pela 
prestação de serviço de qualidade aos pequenos negócios
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Gerais
No Assembleia Fiscaliza, 

deputados criticam deficit 
na Polícia Civil de Minas

Secretário da Sejusp é 
questionado sobre Lei 

Orgânica da Polícia Penal 
e mortes de policiais

Reclamações rela-
cionadas ao deficit de ser-
vidores na Polícia Civil, 
às deficiências do Plan-
tão Digital e à falta de in-
vestimentos por parte do 
Tesouro estadual na cor-
poração foram destacadas 
por parlamentares duran-
te audiência pública, na 
quinta-feira (15/12/22), 
na Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (AL-
MG). A reunião com o 
chefe da Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG), 
Joaquim Francisco Ne-
to e Silva, foi conduzida 
pela Comissão de Segu-
rança Pública e integra 
o 2º ciclo do Assembleia 
Fiscaliza 2022.

A iniciativa prevê 
uma série de audiências 
semestrais de prestação 
de contas do Executivo 
para as comissões temá-
ticas da ALMG. Nes-
ta edição, está em foco 
a gestão das áreas até 30 
de novembro deste ano. 
O deputado Sargento Ro-
drigues, que preside a 
Comissão de Segurança 
Pública, enfatizou que a 
Polícia Civil é a que mais 
precisa de recomposição 
do efetivo, se for compa-
rar com as outras corpora-
ções ligadas à segurança 
pública no Estado.

Concordaram com 

Em respostas durante sa-
batina do Assembleia Fiscaliza, 
o titular da Secretaria de Esta-
do de Justiça e Segurança Pú-
blica (Sejusp), Rogério Greco, 
disse na quinta-feira (15/12/22) 
que o governo trabalha para 
concluir minuta de projeto de 
lei contendo a Lei Orgânica da 
Polícia Penal e que já recor-
reu contra liminar que suspen-
deu uma fase do concurso para 
a categoria. Outro questiona-
mento feito a ele foi sobre a 
disponibilização de dados so-
bre agentes mortos em razão da 
atividade, conforme determina 
a legislação, no que o secretá-
rio disse que não tinha o balan-
ço em mãos, mas que enviaria 
à comissão em outro momen-
to. As sabatinas do 2º ciclo do 
Assembleia Fiscaliza 2022 con-
tinuaram até sexta-feira (16) 
e foram organizadas para que 
gestores do Executivo prestem 
contas à Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) de 
ações executadas em suas áreas 
até 30 de novembro deste ano. 

A reunião com o secretário 
foi comandada pelo presiden-
te da Comissão de Seguran-
ça Pública, deputado Sargento 
Rodrigues. Ele disse reconhe-
cer os esforços recentes da 
pasta para equacionar ques-
tões levantadas anteriormente 
em outras sabatinas do Assem-
bleia Fiscaliza, a exemplo da 
garantia de promoções e pro-
gressões na carreira dos ser-
vidores. Frisou, contudo, que 
os dados pedidos sobre delitos 
mais graves sofridos por agen-
tes, incluindo o autoextermí-
nio, devem ser divulgados por 
força da Lei 23.871, de 2021.

A norma diz que anual-
mente deverão ser publicados 
o número de policiais civis, po-
liciais militares, bombeiros mi-
litares, agentes de segurança 
penitenciários e agentes de se-
gurança socioeducativos mor-
tos ou feridos em serviço, ou 
em razão dele, discriminando-
-se o local de trabalho e breve 
síntese do fato em que se en-
volveram, bem como o número 
desses servidores, da reserva ou 
aposentados mortos ou feridos.

O parlamentar frisou ao 
secretário que por força de de-
creto estadual que regulamen-
tou a lei os dados de todo o 
sistema foram centralizados 
na Sejusp, e que, portanto, ca-
bia à pasta divulgá-los, o que o 
secretário se prontificou a en-
caminhar à comissão. O Go-
verno reconhece a necessidade 
de medidas para aumentar a au-
toestima, melhorar o ambien-
te de serviço e cuidar da saúde 
mental dos servidores da área.

Polícia Penal - Sobre co-
mo andam os esforços do go-
verno para elaborar a minuta 
do projeto de lei a ser enviado 
à ALMG tratando da Polícia 

ele os deputados Bruno 
Engler e Delegado Heli 
Grilo, além da deputada 
Celise Laviola. Os quatro 
defenderam a necessida-
de de convocar candida-
tos excedentes do último 
concurso da corporação. 
Alguns deles acompa-
nharam a reunião. O de-
ficit na corporação tem 
sido um assunto recorren-
te na Comissão de Segu-
rança Pública e também 
deu o tom dos questio-
namentos ao gestor no 
1º ciclo do Assembleia 
Fiscaliza deste ano. Na-
quela ocasião, Sargento 
Rodrigues frisou que o 
quadro da PCMG é me-
nor atualmente do que há 
dez anos, quando havia 
17.517 servidores.

Polícia Civil estuda 
plano de nomeações pa-
ra quatro próximos anos 
- O chefe da Polícia Civil 

Joaquim Silva disse que 
está em estudo um plano 
de nomeações a serem fei-
tas entre 2023 e 2026. Ele 
contou que, de 2019 até 
este ano, foram nomeados 
1.629 novos servidores pa-
ra a corporação. De acor-
do com ele, em 2018, a 
Polícia Civil contava com 
11.303 servidores e, em 
2022, contabiliza 11.430 
trabalhadores, tendo em 
vista que houve 1.502 des-
ligamentos. “Realmente, 
conseguir atender a to-
do o Estado com pessoal 
é complexo. Adotamos o 
Plantão Digital para otimi-
zar e trabalhamos com um 
quadro de distribuição de 
pessoal para fazer frente 
a isso”, explicou. Duran-
te a reunião foram trata-
dos ainda sobre o Plantão 
Digital e Investimentos. 
(Arquivo ALMG/ Foto: 
Guilherme Dardanhan).

Penal, o presidente da comis-
são ouviu do secretário que 
houve por parte de servidores 
a demanda de que o sindica-
to de agentes socioeducativos 
fosse incluído no grupo de tra-
balho, que terá início em breve.

Já sobre o concurso rea-
lizado para 2.420 vagas para 
policial penal, Rogério Greco 
lembrou que a Justiça deu limi-
nar suspendendo o início da for-
mação, conforme proposto pelo 
Ministério Público ao questio-
nar o teste de aptidão física. 
"Mas já foi interposto recurso, 
e esperamos que a liminar seja 
derrubada. "Segundo ele, hoje 
são 13.782 servidores efetivos 
na Polícia Penal. Sobre outras 
demandas por concursos pú-
blicos para as forças de segu-
rança, com a efetivação dos 
aprovados, o secretário men-
cionou que a seleção para 211 
vagas de auxiliar educacional 
já se encontra em fase de no-
meações e etapa de capacita-
ção; e que o concurso para 270 
vagas para agente do sistema 
socioeducativo está com as pro-
vas reagendas para fevereiro.

Promoções e progressões 
- Sobre promoções e progres-
sões que estavam em atraso, o 
titular da Sejusp frisou que fo-
ram feitos mais de 15 mil atos, 
sendo 12.504 progressões e 
2.680 promoções de servidores.

"Tivemos problemas gra-
víssimos com as promoções, 
tema também de audiências 
da comissão, porque foram 
judicializadas, trazendo uma 
agonia", apoiou Sargento Ro-
drigues. Essas ações judiciais, 
segundo o deputado, questio-
nam o direito aos ganhos in-
vocando lei de outra área, que 
não diz respeito à segurança, 
segundo ele gerando uma ir-
ritação e uma animosidade na 
categoria. O presidente da co-
missão avalia que a garantia 
dessas movimentações refle-
te de forma positiva na melho-
ria do ambiente de trabalho.

Porte de arma para 
agente socioeducativo - O 
presidente da comissão reivin-
dicou que o governo garanta o 
cumprimento da lei que per-
mite ao agente socioeducati-
vo portar e acautelar armas em 
seu local de trabalho, o que se-
gundo ele tem sido impedido 

por meio de ofícios originados 
do Ministério Público. Nesse 
sentido, o parlamentar pediu 
firmeza à Sejusp e inclusive 
que os agentes contem com 
espaço próprio para o acaute-
lamento das armas. O secretá-
rio endossou a reivindicação, 
mas disse que havia embate 
a esse respeito em setores do 
MP. "Minha equipe está adoe-
cida, essa é uma guerra diária 
com quem quer fazer as vezes 
do Executivo", disse o gestor.

"Novo cangaço" tem 
queda - Em sua apresentação 
ao Assembleia Fiscaliza, o ti-
tular da Sejusp ainda pontuou 
ações de cada uma das subse-
cretarias da pasta, ressaltando a 
importância de ações integradas 
de inteligência. Entre outros, ci-
tou que dos 853 municípios mi-
neiros, 442 estão sem nenhum 
homicídio consumado este ano 
e frisou que a integração das 
forças de segurança ganhou o 
reforço da Marinha Brasileira. 
Mesmo sem mar, Minas tem 
rios importantes, usados em 
ações estratégicas do chama-
do "novo cangaço" explicou.

O “novo cangaço” é uma 
modalidade de assaltos que tem 
aterrorizado cidades pequenas, 
do interior, de todo o País, e es-
sa integração contribuiu, segun-
do o gestor, para uma queda 
de 99% nessa prática, passan-
do de 250 ações registradas em 
2016 para cinco no ano passa-
do e uma única registrada es-
te ano em Minas. Ele abordou 
ainda ações para a ressocia-
lização de pessoas em priva-
ção de liberdade, frisando que 
a capacitação para o trabalho é 
o foco do governo nessa área, 
inclusive por meio da cons-
cientização do empresariado.

Segundo Rogério Greco, 
há nesse sentido 537 parcerias, 
com quase 16 mil (1/4 do total) 
presos hoje trabalhando em fun-
ções nas quais poderão de fato 
atuar, uma vez estando em liber-
dade. Como exemplo, citou que 
mulheres de duas penitenciárias 
femininas do Estado trabalham 
na produção de fraldas e absor-
ventes que são doados a institui-
ções carentes, além da formação 
de outras na padaria industrial 
implantada em Juiz de Fora 
(Zona da Mata). (ALMG/ Ar-
quivo/ Foto: Henrique Chendes).

Em reunião com chefe da corporação, parlamentares também 
abordaram deficiências no Plantão Digital

Em reunião do Assembleia Fiscaliza, gestor diz que governo já 
recorreu de suspensão de concurso e que promoções foram agilizadas

Titular da Sejusp, Rogério Greco, diz que progressões e 
promoções de servidores chegaram a 15 mil atos 

Em reunião sobre a Polícia Civil, acompanhada por excedentes 
de concurso, chefe da corporação trouxe dados da sua gestão 
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Moda/Gerais

BRASIL TÊXTIL 2022
A indústria têxtil brasi-

leira vai muito bem, obri-
gado. Pelo menos é o que 
indica o relatório setorial 
publicado pela Abit, o Bra-
sil Têxtil 2022, que foi re-
alizado em parceria com o 
Senai e o IEMI, Inteligên-
cia de Mercado. Os nú-
meros são importantes. A 
saber: o setor de vestuário, 
meias e acessórios alcan-
çou a produção de 5,5 bi-
lhões de peças em 2021. O 
aumento foi de quase 10% 
em relação ao ano anterior. 
Só o setor de fi tness (um 
dos que mais cresceram) 
produziu quase 1 bilhão de 
peças, em mais de três mil 
unidades produtivas. Gran-
de parte dessa produção to-
tal foi comercializada nos 
shoppings centers, respon-
sáveis por vender 38,5% 
das peças de moda no país.

 Minas detém 12,3% 
do setor têxtil & confecção, 
enquanto São Paulo possui 
25,8%. Mas o destaque fi ca 
para o estado de Santa Ca-
tarina que, mesmo peque-
no, mas com muita tradição 
no assunto, detém a 2ª po-
sição, com 17% da produ-
ção. Mas tão importante 
quanto a produção, a mo-
dernização tecnológica é 
um ponto importante desta-
cado no estudo, assinalan-
do a inovação agregada ao 
setor e a preocupação, cada 
vez maior, com a sustenta-
bilidade. Há de se registrar 
que a cadeia têxtil, além 
das tecelagens e malha-
rias engloba, também, arti-
gos para o lar, cama, mesa 
e banho, o de sacaria, fral-
das, correias, automotivos 
e outros – além de fi bras, fi -
lamentos, aviamentos, quí-
mica e muito mais. 

Uniformes na cadeia fashion. Modelo: Jardim
VAIVÉM

• O salão de negócios 
TM Showroom acontece 
em São Paulo, sob o co-
mando do produtor Lu-
ciano Castro, entre os dias 
15 e 17 de janeiro. Nas 
araras, além de sapato e 
bolsa, também havia ves-
tuário, com marcas daqui 
e de outros polos de moda 
do país. Como sempre, o 
evento será no Hotel Pes-
tana, bem no centro da 
paulicéia, no mesmo pe-
ríodo da Couromoda ***

• Juntando humor & 
negócios, o programa de 
tevê a cabo, com o criati-
vo nome de ‘O Diabo Ves-
te Roupa Usada’, em óbvia 
paródia do fi lme O Diabo 
Veste Prada, propõe vender 
roupas usadas. Ao contrá-
rio do fi lme, onde a perso-
nagem principal recebia 

toneladas de roupas exclu-
sivas das marcas famosas, 
ofereceu roupa de brechó 
para vender sob a legen-
da ‘quem dá mais?’ ***

• PONTO FINAL: Os 
presentes comprados em 
segunda mão são a gran-
de novidade deste Natal. 
O fato é que o fenômeno 
é mundial. O diferencial 
é que, por aqui, os apa-
relhos eletrônicos são os 
mais procurados, segui-
dos por objetos para casa. 
Em outros países, prin-
cipalmente da Europa, o 
maior volume é de roupas 
usadas de grifes famosas 
– procurados não apenas 
pelo preço e qualidade, 
mas também em nome 
do meio ambiente. O mo-
te é defender o meio-am-
biente e a sustentabilidade.

Wagner Penna Foto: Reprodução

PM forma 560 alunos 
de seis escolas no 

Proerd em Almenara

Na terça-feira (13/12), 
560 alunos de seis escolas 
do município de Almenara, 
no Vale do Jequitinhonha, 
se formaram no Programa 
Educacional de Resistência 
às Drogas e à Violência (Pro-
erd). A solenidade foi reali-
zada na sede da Primeira 
Igreja Presbiteriana. Em Al-
menara, o Proerd foi minis-
trado pela cabo Lucimeire e 
pelo soldado Blenio, ao lon-

go deste segundo semestre.
As aulas ensinaram li-

ções aos jovens de como 
resistir às drogas e evitar a 
violência, e foram ministra-
das em seis educandários: 
Escola Municipal Cori-
na Ferraz de Brito, Esco-
la Municipal Tinah Ripalta 
de Menezes, Colégio Pia-
get Almenara, Colégio Co-
munitário Doutor Fernando 
Magalhães, Escola Estadu-

al Joel Mares, e Escola Es-
tadual Tancredo Neves.

Encerrados os ensi-
namentos do programa, 
os alunos participam de 
uma cerimônia de forma-
tura onde prestam jura-
mento publicamente, se 
comprometendo a fi car lon-
ge das drogas. (Informa-
ções/Fotos: assessoria de 
comunicação organizacio-
nal do 44º BPM/ Almenara).

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP) / 9 8446-2892



6 Segunda-feira, 19 de dezembro de 2022
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Segurança Pública
Duas pessoas morrem em 
grave acidente na BR 116, 

km 360, em Jampruca 

PM prende homem que 
ameaçava matar a mulher 
e filhos em Coronel Murta

Após denúncia Polícia 
Militar apreende arma de 

fogo em Araçuaí

Polícia Militar apreende 
menor por furto de uma 

motocicleta em Padre Paraíso 

Situação das rodovias 
do Baixo Jequitinhonha 

após fortes chuvas

O comandante do 2º 
Pelotão da 15ª Cia Polí-
cia Militar Rodoviária, 
tenente César Vitorino, in-
forma que, as chuvas tor-
renciais que vem caindo 
na região do Baixo Je-
quitinhonha vem causan-
do estragos e transtornos 
nas rodovias que ligam os 
municípios de Almena-
ra, Jacinto e Salto da Divi-
sa. A rodovia com tráfego 
mais intenso e que tem ti-
do maiores problemas é 
a BR 367, via que liga ao 
sul do estado da Bahia.

Diversos buracos e 
erosões, bem como pontos 
de alagamentos na rodo-
via se formaram, elevan-
do consideravelmente o 
risco de acidentes, exigin-
do um cuidado maior dos 
condutores. No trecho da 
BR 367 não asfaltado, de 
aproximadamente 60 km, 
passando pelos municí-
pios de Jacinto e Salto da 
Divisa, os usuários vão 

enfrentar diversos pontos 
com muita lama, o que au-
menta os riscos de atola-
mentos ou saídas de pista.

Na quarta-feira (14), 
na BR 367, próximo à en-
trada da cidade de Salto 
da Divisa, uma passagem 
secundária foi totalmen-
te levada pelas águas de 
um córrego que teve seu 
volume aumentado pelas 
chuvas. O tenente destaca 
que esse ponto danifica-
do se tratava de uma pas-
sagem alternativa para as 
carretas, no entanto o tra-
jeto principal da rodovia, 
passando sobre uma ponte, 
permanece intacto, permi-
tindo o acesso dos veículos.

Disse que eventos de 
deslizamento ou queda de 
barreiras causando inter-
dições totais de via ainda 
não foram identificados 
na BR 367 ou em rodo-
vias estaduais. Até o mo-
mento não tem registros 
de acidentes de trânsito 

em consequência das for-
tes chuvas. “O DNIT e o 
DER, órgãos públicos com 
responsabilidade sobre as 
rodovias federais e estadu-
ais, já estão tomando pro-
vidências para sinalização, 
redução dos riscos e exe-
cução de obras para man-
ter a fluidez do tráfego”, 
informou o tenente César.

Ele ressalta que a Po-
lícia Militar Rodoviária 
está em constante moni-
toramento desses eventos, 
com intensificação das pa-
trulhas nas rodovias, rea-
lizando ações e operações 
preventivas, com o objeti-
vo de evitar qualquer tipo 
de acidentes ou inciden-
tes envolvendo os usuá-
rios das rodovias de Minas. 
Maiores informações po-
dem ser obtidas pelo nº 
190 ou em qualquer quar-
tel da PMMG. (Informa-
ções/Fotos: tenente César 
Vitorino, comandante do 
2º Pelotão/15ª Cia PMRv).

O Corpo de Bombei-
ros foi acionado, na noite de 
quarta-feira (14/12), e uma 
equipe compareceu na ro-
dovia BR 116, no km 360, 
em Jampruca, onde ocorreu 
um acidente envolvendo um 
caminhão com carga não pe-
rigosa e diversa, e uma mo-
tocicleta. As duas vítimas 
que ocupavam a motocicleta 
já estavam em óbito, e até o 
final do plantão dos bombei-
ros não foram identificadas.

Os bombeiros também 
não localizaram a placa da 
motocicleta, visto que com 
o impacto, o veículo foi des-
pedaçado em inúmeros frag-
mentos. Segundo o CB, no 
caminhão havia três ocupan-
tes, sendo que dois deles já 
haviam sido transportados 
para um hospital local por 
terceiros e o motorista estava 

Na tarde de quarta-fei-
ra (14/12), a Polícia Mili-
tar foi informada que uma 
mulher teria sido ameaça-
da de morte por seu marido 
no Bairro Maria da Gló-
ria, em Coronel Murta. No 
local, os militares fizeram 
contato com L.S.S., de 35 
anos, ela disse que seu côn-
juge C.E.S.R., 38 anos, te-
ria feito uso de substâncias 
entorpecentes na noite intei-
ra, e que nesta data a teria 
acusado de traição, possi-
velmente, em razão dos de-
lírios e efeitos das drogas.

Disse que o cônjuge te-
ria a ameaçado e dito que 

Na terça-feira (13/12), 
a Polícia Militar recebeu in-
formações através do disque 
denúncia 181, que um ho-
mem teria algumas armas 
de fogo em sua residência, 
no Bairro Nova Esperan-
ça, na cidade de Araçuaí. 
Os militares foram ao lo-
cal, fizeram contato com 
J.R.A.P., 51 anos, ele dis-
se que possuía uma arma 
de fogo tipo polveira, que 
estava guardada dentro 
do guarda roupas.

O homem autorizou a 
entrada dos policiais no imó-

A Polícia Militar foi 
acionada na quarta-feira 
(14/12) para registro de um 
furto de uma motocicleta 
Honda, modelo CG 125 Ti-
tan de cor prata, ocorrido no 
Bairro Bela Vista, em Padre 
Paraíso. No local, os milita-
res fizeram contato com a ví-
tima L.G.V.S., de 20 anos, e 
ela disse que teria estacio-
nado o veículo, e quando 
retornou, não estava mais 
no local onde havia deixado.

Os militares verificaram 
o sistema de videomonito-
ramento de estabelecimen-
tos comerciais adjacentes 

de pé na cena, com ferimen-
tos leves e já estava rece-
bendo cuidados da equipe 
de uma unidade de resgate.

Com a colisão, o cami-
nhão tombou na pista ocu-
pando um dos lados. Uma 
equipe da Polícia Rodovi-
ária Federal chegou ao lo-
cal, ficou responsável pela 
sinalização da via, e tam-

bém por aguardar a chega-
da da perícia. Segundo o 
IML de Teófilo Otoni, onde 
os corpos foram necropsia-
dos na manhã de quinta-fei-
ra (15), as vítimas fatais são: 
Jokassia H. F. de Souza, de 
24 anos, e Samuel V. C. da 
Cruz, 23 anos, ambos resi-
diam em São José do Divi-
no. (Foto: Victor Couy).

iria matá-la e a seus filhos, 
de 08 e 15 anos. A vítima 
autorizou o acesso dos mili-
tares ao local, onde foi loca-
lizado o autor e uma arma de 
fogo calibre 380, municia-
da com 08 cartuchos intac-
tos. Segundo a PM, o autor 
é recém egresso do sistema 

prisional e tem passagens 
por tráfico de drogas e posse 
ilegal de arma de fogo. Ele 
foi preso e conduzido à de-
legacia de Polícia Civil em 
Araçuaí para demais provi-
dências. (Informações/Foto: 
assessoria de comunica-
ção do 70º BPM, Araçuaí).

vel e entregou a arma de fo-
go. Ele foi preso pelo crime 
de posse ilegal de arma de 
fogo e conduzido à delega-
cia de Polícia Civil na cidade 

de Pedra Azul para as me-
didas pertinentes à polícia 
judiciária. (Informações/Fo-
to: assessoria de comunica-
ção do 70º BPM, Araçuaí).

e constataram que o veícu-
lo havia sido furtado por 
uma menor de 17 anos, e o 
egresso do sistema prisional 
L.S.L., de 26, com passagem 
por roubo. Durante rastrea-
mentos pela cidade, os mili-
tares conseguiram localizar 

a menor e a motocicleta. Ela 
foi apreendida e conduzida 
à delegacia de Polícia Ci-
vil em Padre Paraíso para as 
providências de polícia judi-
ciária. (Informações/Foto: 
assessoria de comunica-
ção do 70º BPM, Araçuaí).

www.diariotribuna.com.br

Polícia Rodoviária Federal registrou o acidente 
na BR 116, km 360, em Jampruca
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Trem de passageiros 
volta a circular - Depois de 
13 dias de suspensão da cir-
culação do Trem de Passa-
geiros da Estrada de Ferro 
Vitória a Minas, que liga Ca-
riacica (ES) a Belo Horizon-
te (MG), a empresa anunciou 
que o trem volta a circular 
normalmente, nos dois sen-
tidos. De acordo com a Vale, 
também será retomada a cir-
culação no trecho entre Ita-
bira e Nova Era. As viagens 
foram suspensas, tempora-
riamente, após as fortes chu-
vas que atingiram o Espírito 
Santo e ocasionaram pontos 
de erosão em áreas próximas 
à ferrovia, no início do mês 
de dezembro. Os passageiros 
que perderam viagens podem 
solicitar o reembolso do valor 
investido no bilhete, ou re-
marcação em até 30 dias, sem 
multas. (Diário do Rio Do-
ce – Governador Valadares)

Leilão da Ceasa é sus-
penso - O Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) 
comunicou a suspensão do 
leilão da Central de Abas-
tecimento de Minas Gerais 
(Ceasa Minas), que estava 
programado para ocorrer no 
próximo dia 22 de dezem-
bro. O edital para escolha 
das propostas foi publica-
do em novembro e prevê a 
concessão dos entrepostos 
de Uberlândia, Contagem, 
Barbacena, Caratinga, Go-
vernador Valadares e Juiz 
de Fora. A decisão da Co-
missão Especial de Licita-
ção do BNDES informou 
que todas as datas do edital, 
inclusive a entrega de docu-
mentação dos interessados 
foram interrompidas. (Diário 
de Uberlândia – Uberlândia)

Trailers de lanche são 
notificados - A Prefeitura, 
por determinação da Pro-
curadoria-Geral do Municí-
pio, começou a notifi car os 
proprietários dos trailers de 
lanche localizados na Praça 
Pedro Sanches, no Centro de 
Poços de Caldas, sobre deso-
cupação da área. A partir des-
ta notifi cação, os proprietários 
terão 30 dias para desocupar 
o local. Caso não ocorra a de-
socupação voluntária, a Pre-
feitura poderá ingressar com 
uma ação judicial a fi m de 
reaver a posse da área ocu-
pada. Os comerciantes recla-
maram mais uma vez sobre 
a falta de diálogo e o pouco 
tempo dado pela Prefeitura 
para saírem do local. (Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)

Idosos participam de 
almoço de Natal - Um mo-
mento de alegria e boa gas-
tronomia. O Serviço Social 
Autônomo (Servas) promo-
veu a quarta edição do almoço 
de Natal, tradicional confra-
ternização organizada pela 
instituição e que neste ano foi 
realizada no restaurante Nico-
lau Bar da Esquina, no Bairro 
Santa Tereza, em Belo Hori-
zonte. O encontro reuniu 150 
idosos atendidos por institui-
ções de acolhimento e convi-
vência da capital, que foram 
recebidos pelos chefes de co-
zinha Léo Paixão e Guilher-
me Furtado Machado, que 
elaboraram um cardápio ex-
clusivo para o almoço e pre-
pararam os pratos servidos. 
(Folha de Sabará – Sabará)

ANA aprova Plano de 
Contingência - A Diretoria 
Colegiada da Agência Nacio-
nal de Águas e Saneamento 
Básico (ANA) aprovou por 

unanimidade, na semana que 
passou o estabelecimento do 
Plano de Contingência para 
Recomposição dos Volumes 
de Reservatórios das Bacias 
Hidrográfi cas dos rios Parana-
íba e Grande durante o perío-
do úmido 2022-2023. O Plano 
de Contingência será objeto 
de três resoluções específi cas 
a serem editadas pela ANA e 
entrará em vigor a partir de 2 
de janeiro de 2023. Nos re-
servatórios dos rios Grande 
e Paranaíba a contingência 
se dará de 2 de janeiro a 28 
de abril. Já para Jupiá e Porto 
Primavera, de 2 janeiro a 28 
de fevereiro. A decisão tem o 
objetivo de promover o reen-
chimento dos reservatórios. 
(Folha da Manhã – Passos)

Divinópolis recebe vi-
sita de investidores - A Pre-
feitura de Divinópolis, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Governo (Segov), re-
cebeu a visita de investidores 
internacionais, Jorge Bastos 
e Cláudio Motta, de Portu-
gal. Jorge Bastos representa a 
Associação Tempos Brilhan-
tes (ATB), que é uma orga-
nização sem fi ns lucrativos, 
e Cláudio Motta, representa 
a Câmara Portuguesa de Co-
mércio no Brasil. A visita teve 
como pauta, a apresentação 

da cidade de Divinópolis aos 
investidores sociais, que de-
sejam desenvolver ações nas 
áreas da educação, cultura, 
assistência social e esportes. 
Na ocasião, foram discuti-
dos projetos já em execução 
e outros que poderão ser im-
plantados no município, in-
clusive através da ATB, que 
tem intenção de iniciar ativi-
dades no território brasileiro. 
(Portal Agora – Divinópolis)

Formiga lança “Biblio-
teca do Bem” - O secretário 
de Desenvolvimento Huma-
no, Anuar Teodoro, partici-
pou do lançamento do projeto 
“Biblioteca do Bem”, idea-
lizado pelo Instituto Tatame 
do Bem, em parceria com os 
voluntários Fabíola Hussein 
e Leandro Alejandro. Du-
rante o evento, os idealiza-
dores apresentaram o projeto 
às crianças e adolescentes do 
Instituto, incentivando-os à 
leitura, contribuindo assim 
para a formação de novos 
leitores, ao estímulo do ra-
ciocínio, ao aprimoramento 
do vocabulário e da capa-
cidade interpretativa, além 
de proporcionar à criança 
um conhecimento amplo e 
diversificado sobre vários 
assuntos e personagens. (Úl-
timas Notícias – Formiga)

Rede de Notícias

Trem de Passageiros da Estrada de Ferro Vitória a 
Minas voltou a circular normalmente também no trecho 

Itabira e Nova Era (Divulgação Vale)
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